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		Abstract

		French Abstract: La dénomination “croissant chiite” est apparue en 2004 à l’occasion d’une déclaration du roi Abdallah de Jordanie. Sa première formulation impliquait une définition signifiant un risque géopolitique pour le Moyen-Orient. Selon le roi, le « croissant chiite » serait comme un moyen de faire évoluer les rapports de force, plus particulièrement au Moyen-Orient, en faveur de l’Iran et, donc, en défaveur des autres régimes politiques de la région, pour la plupart attachés au sunnisme. S’interroger sur cette analyse nécessite d’abord de préciser les conditions de la naissance « géopolitique » de l’expression. Si cette dernière existe dans des discours de dirigeants politiques, et en raison même de son emploi dans les médias, il importe ensuite d’en mesurer, à l’étude des faits, la véritable dimension. Ceci justifie une approche précise, notamment quantitative, qui nécessite un regard géographique plus large. Enfin, il convient de réfléchir aux enseignements de l’analyse géopolitique des populations concernées.

English Abstract: The "Shiite crescent" name appeared in 2004 on the occasion of a statement by King Abdullah of Jordan. His first formulation implies a definition meaning a geopolitical risk in the Middle East. According to King, the "Shiite crescent" would be a way to change the balance of power, particularly in the Middle East, Iran's favor and, therefore, to the detriment of other political regimes in the region, for most attached to Sunnism. Question this analysis first requires to specify the conditions of "geopolitics" of the term birth. If it exists in speeches by political leaders and by reason of his employment in the media, then it is important to measure, study the facts, the true dimension. This justifies a precise, including quantitative approach, which requires a broader geographical approach. Finally, it should reflect the teachings of the geopolitical analysis of the populations concerned. 
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